
上記、研修の感想の理由を教えてください。（21件回答）　　　　

①プラン作成の考え方アセスメントからの課題の絞りこみ方などよく理解できました。

②グループワークでは、活発な意見交換ができ、楽しみながらプラン作成ができた。

③介護予防のプランは、学びのチャンスが少ないので、貴重な勉強ができました。

④介護予防のブランは難しく、勉強になりました。

⑤支援計画書を皆で仕上げていく過程の中でいろんな意見や考え方が聞けて参考になった。

⑥グループワークでは他の方の意見を聞くことができ、大変参考になりました。

【参加者28名　（受講者24名　ファシリテーター４名）/回答者21名】

⑦webではなく対面での研修がよかった。質問がしやすい環境、グループワークでの意見交換など。後輩ケ
アマネの指導にあたることが増え、プランについて質問されることが多い。 自信を持って答えられないこ
ともあったので、今回の研修が勉強になった。
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⑧色々な意見が出る事で支援への見方の違いの発見があった

⑭プランの項目ごとに何をいれたらいいのかや考え方が分かって良かったです。

⑯プラン作成の考え方アセスメントから課題の絞り込みまでがよく理解できました。

⑰プランの作り方アセスメントから課題への導き方など勉強になりました。

⑲ケアマネそれぞれの考えや視点があり、グループワークする事で勉強になりました。

地域にあったら良いなと思うサービス資源〈インフォーマル〉は何ですか。（18件回答）

①要支援独居高齢者のゴミ収集

②お話相手

③ヘルパーさんが入れない時間の安否確認。 一緒に買物

④民間の金銭管理、ちょっと見守り声掛け（土日、祝日、夜間等）、ちょっと差し入れ

⑤低料金で細かく回ってくれる巡回バス＊送迎付きのフットネス、風呂屋、スーパー

⑥オムツ交換支援。

⑦出張サロン

⑨ゴミ出し支援

⑳現在居宅で要支援を担当したことがないので少し戸惑いましたが、要支援でのストレングスについて留
意することも改めて学べたと思います。

㉑私の意見ですが、サービスや支援はすぐに思いつくけど、目標の設定というのは難しく思いました。事
例で直接ご本人と話していないこともありますが、ご本人がどうなりたいか、何をしたいかに着目してプ
ランを立てることについて認識できたと思います。

⑧「こども食堂」はありますが、ネーミングで高齢者は利用しにくいところがあります。 年齢を問わず、
生活困窮者を支援出来る場があれば良いと思います。

⑨私は記録を担当させていただきました。 グループワークの中で、「これが問題」「必要と思われる支
援・サービスを計画」は皆さんたくさん意見を出していただき、参考になりました。

⑩介護支援専門員の経験年数はそれなりにあっても、予防のプランを作成する機会は少なく、毎回ほぼ同
じ内容のプランを作成していたため、今回の研修で支援するうえでのポイントとなるものを学んだ。

⑪グループワークではいろんな意見が聞けて良かった。講師の先生が話されたように、プランには正解は
ないと思う。ケアマネの感じ方、関わり方で違ってくるが、利用者本人にとって目標が達成でき、前向き
になれるプランが望ましいと感じた。

⑫アセスメント（興味・関心チェックシート)がとても重要であり、聞く力、見る力、確かめ力を今一度、
向上していけるように努力していこうと思いました。

⑬他の事業所のケアマネになってベテランや浅い人との交流をしながら、日数が浅い人の育成にもなり良
かったと思いました。

⑮事例検討を問題抽出からグループワークでできたので勉強になりました。県内の地域性をしり資源の活
用等、学びがありました。

⑱概要がわかりやすく、プランを立てる時の考え方が参考になった。グループワークでの意見が目から鱗
のものもあり、勉強になった。



⑫介護保険でできないサービス（畑の草刈り、家の片づけ）

⑭見守り推進委員の後継者を増やし、訪問での安否確認の強化

⑮送迎付きの介護保険外のサークル

⑯ゴミ出しお手伝い、薬の声かけ、買い物ついでに行きますよ

②住民主体型サービス、地域での声掛け見守り

③低料金のボランティア

④水害時。

⑦あるとは思うが、よく知らない。

⑧よろず屋…草刈り等

⑨認知症家族の会、オレンジカフェなど

⑩ふれあいゴミ収集

⑪独居　見守り推進員

⑤具体的にはわからないが、地域により大きく差はあるが、サロンなどがあると思う。 民生委員さんも、
地域を支えてくれる一員。

⑥シルバー人材派遣に近いシステムですが、訪問介護ではできない庭掃除や草刈り、お墓掃除などを近隣
の方が代行してくれる有料ボランティアがある地域があります。 山間部で蛍光灯が切れたときなど電気屋
さんが配達交換をしてくれる。

⑫民生委員との関係？地域によりご近所さんで助け合う仕組みが自然にある　　回答が違うかもしれませ
ん。

⑩介護タクシーではない、ちょっとの送迎（ちょいそこのエリアもあるが、もう少し利用しやすい物）、
自宅に訪問できる雑談等の話しに来てくれるサービス

⑪洗濯物を回収して洗ってお届けする。料金はクリーニングに出すよりも安い金額がいい。月定額制と
か。 タクシー補助ではなく、乗車できる人数は少なくてもかまわないので、おもに病院をつなぐ路線が多
くて料金が安いコミュニティーバスがあればいい。

⑬新居浜市にはデマンドタクシーがありますが、もう少し使いやすいシステムで高齢者でも簡単に利用で
きる交通手段があれば良いと思います。

どのような「支え合いの仕組み」があるか教えてください。（12 件の回答）

①山間部では、絆がとても強いです。 独居の方を時間を決めて、シフト制で声掛け。 診療所の車で、受
診送迎



①医療との連携

③令和６年度の介護保険の改定について、医療知識等

⑤居宅介護のブランについての勉強会。加算について心配なので!!

⑥課題抽出の方法や課題ごとのサービスの選び方

⑦インフォーマルな支援の発掘や働きかけ

⑧ケアマネとしての倫理

その他〈県協会へのご意見・ご希望など〉（５ 件の回答）

①今年度は、研修予定が早めにわかり、調整しやすかった。

②いつもありがとうございます。

④今後もこのような研修があれば参加したいと思いますのでよろしくお願いいたします。

⑤研修の準備、ありがとうございました。

たくさんのご意見ありがとうございました。

今後の活動の参考にさせていただきますので、今後ともご協力をお願いいたします。

④市内連絡協議会の会員数の減少。地域資源や介護予防事業の広報の仕方。ケアマネージメント型ケア会
議の内容や運営。人材育成です。

③東予・南予・中予で研修を開催して下さっているのでとても参加しやすいです。お世話になります。

今後、どんな研修テーマを希望しますか。また、興味・関心がある分野について教えてください。（13 件
の回答）

②ＡＩケアプラン。 認知症になっても住み慣れた地域で、ひとり暮らしをするには、どのように地域を巻
き込んでいけばいいか？


